

Mesures sanitaires à respecter pour les célébrations dans les églises :

Désinfection obligatoire des mains à l'entrée et à la sortie avec du gel hydro alcoolique mis à disposition.

Chacun vient porteur d'un masque : **port du masque obligatoire !**

Laisser libres deux sièges entre chaque personne ou entité familiale et n'occuper qu'une rangée sur deux.

| <u>Samedi 17 avril</u> | <u>Saint Robert de Turland</u> | <u>Jeudi 22 avril</u> | <u>Saint Alexandre</u> |
|--------------------------|--|---|---|
| 17 h 30 | Messe à l'église de GRILLON à l'intention de Paulette ROUX (1 ^{er} anniv. de son décès) Pierre (1 ^{er} anniversaire de son décès) pour les âmes du purgatoire à une intention particulière | 08 h 30 | Messe à la chapelle de l'hôpital de VALRÉAS |
| 17 h 45 | Messe à l'église de VALRÉAS à l'intention des défunts Roland BECKER Madeleine et Jean-Louis BLANC, Richard MAURER (1 ^{er} anniversaire de son décès) Gérard GRUNENWALD | 14 h 00 | Adoration à la chapelle de l'hôpital de VALRÉAS |
| | | 15 h 00 | Groupe de prière à la chapelle de l'hôpital |
| <u>Dimanche 18 avril</u> | <u>3^{ème} dimanche de Pâques</u> | <u>Vendredi 23 avril</u> | <u>Saint Georges</u> <u>Saint Adalbert</u> |
| 09 h 30 | Messe à l'église de VISAN | 09 h 30 | Messe à la chapelle de l'hôpital pour les vivants Jules, Noé, Chloé et Norbert à l'intention du Père André ROCHE (vous pourrez signer le registre de condoléances) |
| 09 h 30 | Messe à l'église de VALRÉAS | 18 h 00 | Messe à la chapelle sainte Rose à VISAN précédée du chapelet |
| 11 h 00 | Messe à l'église de RICHERENCHES | <u>Samedi 24 avril</u> | <u>Saint Fidèle</u> |
| 11 h 00 | Messe à l'église de VALRÉAS 1 ^{ère} étape de baptême de Raphaël Action de grâce pour les 59 ans de mariage de Mireille et Michel BONNARDEL à l'intention des défunts Michelle GIGONDAN Fernand NAVAS Madeleine et Jean-Louis BLANC Sabine SAINT-DONAT, Alain SAINT-DONAT les vivants et les défunts de leur famille | 17 h 30 | Messe à l'église de GRILLON |
| | | 17 h 45 | Messe à l'église de VALRÉAS à l'intention des défunts des familles COIRATON - ALLIER - REVOUL |
| <u>Lundi 19 avril</u> | <u>Sainte Emma</u> | <u>Dimanche 25 avril</u> | <u>4^{ème} dimanche de Pâques</u> |
| 18 h 00 | Messe à la chapelle de l'hôpital de VALRÉAS pour les vivants Jules, Noé, Chloé et Norbert pour la guérison de Lionel | <i>58^{ème} Journée mondiale de prière pour les vocations (JMV)</i> | |
| 18 h 00 | Équipe liturgique de Maurice BARBEAULT | 09 h 30 | Messe à l'église de VISAN |
| <u>Mardi 20 avril</u> | <u>Bienheureuse Odette</u> | 09 h 30 | Messe à l'église de VALRÉAS |
| 15 h 30 | Chapelet à l'église de RICHERENCHES | 11 h 00 | Messe à l'église de RICHERENCHES à l'intention de Georges VALAYER (1 ^{er} anniversaire de son décès) de Marie-Paule et Jean HOUDUSSE |
| 18 h 00 | Messe à la chapelle de l'hôpital de VALRÉAS | 11 h 00 | Messe à l'église de VALRÉAS à l'intention des défunts des familles COIRATON - ALLIER - REVOUL Éliane BROCHENY (32 ^{ème} anniversaire de son décès) |
| <u>Mercredi 21 avril</u> | <u>Saint Anselme</u> | | |
| 08 h 30 | Messe à la chapelle de l'hôpital de VALRÉAS | | |
| 10 h 30 | Adoration à l'église de VALRÉAS Confessions dans la sacristie avec le Père Tellis jusqu'à 12 h suivies d'un temps de Louange jusqu'à 12h30 | | |



Bulletin Inter Paroissial

de l'Enclave des Papes - Grillon - Richerenches - Valréas - Visan

Courriel : paroisse-de-valreas@orange.fr ☎ Presbytère de VALRÉAS : 04. 90. 35. 02. 59.

Site internet : <https://www.enclave.paroisse84.fr> ou tapez **Paroisse de Valréas** dans votre navigateur



N° 1217 2021.04.17

EVENEMENTS ET INVITATIONS

DATES À RETENIR :

Dimanche 9 mai : Première Communion à **RICHERENCHES** à 11 heures.

Jeudi 13 mai (Ascension) : Profession de Foi et Première Communion pour les collégiens à **VALRÉAS** à 11 heures.
et Première Communion à **GRILLON** à 11 heures.

Dimanche 23 mai (Pentecôte) : Première Communion à **VALRÉAS** à 11 heures.

Dimanche 6 juin : Première Communion à **VISAN** à 11 heures.

Dimanche 13 juin : Confirmation à **VALRÉAS** à 11 heures.

LITURGIE : le missel romain prévoit 4 formules pour la préparation pénitentielle : le Je confesse à Dieu ; Seigneur, accorde-nous ton pardon ; la triple invocation et l'aspersion. Il est bon d'alterner les possibilités selon les périodes liturgiques ou les occasions. L'aspersion au temps pascal, par exemple, a un sens pénitentiel lié au baptême, de la plus forte expression. Nous avons part à la résurrection du Seigneur Jésus. **Nous sommes les enfants de Pâques** par le baptême qui nous a fait renaître à la vie nouvelle, à la vie qui jaillit du Christ ressuscité. Aussi, **c'est cette formule (l'aspersion) qui est retenue à VALRÉAS durant tout le temps pascal !**

HOMÉLIE POUR LA MESSE D'ADIEU DU PÈRE ANDRÉ ROCHE : « André ! Il nous aura étonné jusqu'au bout.

Il vient de nous faire la surprise de partir le matin de Pâques après un lourd chemin de croix qui s'est heureusement fini dans la douceur et la tendresse du personnel des soins palliatifs de l'hôpital de VALRÉAS. Il est parti au moment où les cloches sonnaient la Résurrection. Nous avons été nombreux à souligner cette heureuse concordance avec l'Évangile et les fêtes pascales. Jésus, en effet, après la croix trop lourde à porter jusqu'au calvaire, s'est éteint, lui aussi, accompagné par la tendresse de Marie, sa mère, de quelques femmes et de saint Jean. Et le matin de Pâques, c'était la résurrection.

Autre surprise : Pour la messe de son départ, André a choisi, dès 2017, des textes qui sont une catéchèse biblique ou, mieux encore, une méditation sur ce qui était sûrement, pour lui, le cœur de sa foi, le socle de sa vie spirituelle.

Le livre de la Sagesse, d'abord (Sg 2, 23. 3,6-9).

Un livre très tardif. Écrit entre 30 et 50 ans avant J.C. Le dernier livre de l'Ancien Testament.

Le 1^{er} verset choisi a tout à fait une résonance pascal : « **Dieu a créé l'homme pour une existence impérissable** ».

Les versets suivants sont une profession de foi :

- Nous sommes dans la main de Dieu.
- Cette main, c'est la main d'un Dieu qui accorde à chacun « **grâce et miséricorde** ».
- Ceux qui partent ne sont pas anéantis, ils sont dans la Paix.

Nous sommes encore dans l'Ancien Testament et c'est déjà le message pascal : N'ayez pas peur, ce n'est pas la mort qui dira notre histoire.
- La Paix soit avec vous.

André, sans doute déjà fragilisé, peut-être par les prémices de la maladie, se disait et voulait nous dire que, lorsque viendrait le jour de son départ, il serait dans la paix.

Bien sûr, nous sommes, là, dans le langage spirituel et nous savons bien que le croyant n'est pas un homme bardé de certitudes. Le croyant est un marcheur, un chercheur, un petit, un pauvre comme le dit le langage biblique. Le contraire du riche qui sait et qui n'a rien à recevoir de personne.

Le croyant parle comme le psalmiste du psaume 62 (63) qu'André a choisi pour son Adieu aujourd'hui : « **Dieu, mon Dieu, je te cherche dès l'aube. Mon âme a soif de toi** ».

Le croyant prie avec les mots de Jésus dans l'évangile de Matthieu (Mt 11, 25-28) que nous venons de lire et qui étaient, sûrement, les mots d'André dans sa prière : « **Père, je proclame ta louange. Ce que tu as caché aux sages et aux savants, tu l'as révélé aux tout-petits** ».

Tout cela, me semble-il, fait partie du mystère pascal. Pâques commence dans la nuit qui a déjà perdu puisque le jour se lève.

Pâques, c'est Marie Madeleine complètement « cassée » et pas complètement pourtant puisqu'elle sera la première à voir et à dire « mais le tombeau c'est vide ».

Pâques, c'est Pierre et Jean qui ne trouvent dans le tombeau que les signes de la mort, bien rangés, inutiles, porteurs d'aucun message. Le vivant est en Galilée, là où vivent des gens de tous horizons, aux expériences humaines multiples.

La pleine lumière, on aimerait y être mais on n'y est jamais, c'est un leurre. L'optimisme ne peut naître que dans le brouillard. Il faut la nuit, le brouillard, le tombeau, la peur pour que naissent l'espérance et la paix.

C'est ça, le combat d'un croyant, le même que celui de tout homme en ce monde. Un combat jamais gagné, jamais perdu. C'est ce combat qu'André a mené jusqu'au bout. Il a gagné, c'est sûr. » Père Lucien AURARD

Une messe sera célébrée à son intention le vendredi 23 avril à 9 h 30 à la chapelle de l'hôpital de VALRÉAS.

SANS LES ŒUVRES DE MISÉRICORDE, LA FOI MEURT : "Sœur, frère, tu veux une preuve que Dieu a touché ta vie ?

Vérifie si tu te penches sur les blessures des autres. Aujourd'hui, c'est le jour où nous nous demandons : "Moi, qui tant de fois ai reçu la paix de Dieu, qui tant de fois ai reçu son pardon et sa miséricorde, suis-je miséricordieux envers les autres ? Moi, qui si souvent me suis nourri du Corps de Jésus, est-ce que je fais quelque chose pour nourrir celui qui est pauvre ?" Ne restons pas indifférents.

Ne vivons pas une foi à moitié, qui reçoit mais ne donne pas, qui accueille le don mais ne se fait pas don. Nous avons été touchés par la miséricorde, devenons miséricordieux. **Parce que si l'amour s'achève avec nous, la foi se dessèche dans un intimisme stérile.** Sans les autres, elle devient désincarnée. Sans les œuvres de miséricorde elle meurt (cf. Jc 2, 17) ... Demandons la grâce de devenir *témoins de la miséricorde*. Ainsi seulement la foi sera vivante. Et la vie sera unifiée. Ainsi seulement nous annoncerons l'Évangile de Dieu, qui est l'Évangile de la miséricorde." Homélie du Pape François le 11 avril 2021 à l'occasion de la célébration de la Divine Miséricorde.